

HOMMAGE

L'ancien échevin de Woluwe-Saint-Lambert, **Daniel Frankignoul**, s'en est allé le 25 janvier dernier, à l'âge de 76 ans. Il fut un précurseur en de nombreux domaines. Il fut également un travailleur acharné et passionné par sa commune à laquelle il a offert tant de réalisations pendant ses 20 années d'échevinat. Il fut aussi ce fidèle compagnon de route pour les bourgmestres Georges Désir qui le repéra et Olivier Maingain.

L'assemblée nombreuse venue lui rendre hommage ce 1^{er} février 2023 à Wolubilis prouve combien Daniel Frankignoul était respectueux, bienveillant et toujours à l'écoute de toutes et de tous.





Voici deux extraits de l'hommage rendu par le bourgmestre Olivier Maingain à son compagnon de route, Daniel Frankignoul, qui illustrent parfaitement le précurseur, le travailleur acharné et passionné qu'il était.



« Daniel nous a raconté tant et tant de fois sa première rencontre avec Georges Désir. Passionné d'histoire, ce jardin secret où il nous emmenait avec gourmandise, Daniel mit au défi le tout puissant bourgmestre de l'époque de rouvrir le musée communal et de lui redonner une activité digne de ses collections et de son fonds d'archives. Il fallait l'infinie patience de Daniel, sa force de travail inépuisable, sa perspicacité pertinente, pour réussir un tel projet. Construire pas à pas, fédérer une équipe en partageant ses enthousiasmes, Daniel savait y faire. Alors, il donnait corps à ses rêves et ce qui avait été trop longtemps dans l'ombre, réapparaissait au grand jour, mis en valeur par l'éclat de son intelligence. »



« La protection du patrimoine l'amènera à créer le service de la protection du patrimoine et tourisme, service qui, avec le concours de celui de la gestion du patrimoine, mènera tambour battant, sous sa conduite, la demande de classement du parc de Roodebeek qui aboutira en 2012. Puis il lancera une vaste campagne de restauration des immeubles légalement protégés dont le moulin à vent, le castel de Linthout, le musée communal, l'hôtel communal. Toujours aussi précurseur, il initiera l'agenda 21 local, en signant au nom du Collège les Engagements d'Aalborg, renforçant ainsi la dynamique en faveur du développement durable, de la protection de la biodiversité et de la sauvegarde du patrimoine naturel. Comme échevin des travaux publics et des espaces verts, il avait à coeur de préserver l'esthétique de notre espace public. Il lança ainsi au cours de son premier mandat le programme de rénovation des trottoirs pour favoriser la mobilité douce, par la suite il fit construire les 700 m² de serres communales en dotant le service des espaces verts d'un outil performant pour la mise en culture sur place de quelque 20.000 plantes et fleurs. Il fit rénover le parc du Tomberg et lui donna le nom de René Pechère, ce grand architecte paysagiste dont les réalisations sont si nombreuses dans notre commune. »

Quelques-unes de ses réalisations marquantes à Woluwe-Saint-Lambert



Transformation du Val d'Or en site semi-naturel

Il s'agit probablement d'un des « chantiers » qui lui tenaient le plus à cœur : la révision du PPAS 60bis Val d'Or afin de protéger le site tout en permettant sa construction partielle et encadrée. Le processus a commencé en 2001. Il aura fallu dix ans de négociations avec les promoteurs et les différentes instances régionales pour aboutir à ce projet et ce, grâce au travail déterminé et persévérant de Daniel Frankignoul, échevin de l'urbanisme de l'époque. Ce dernier écrira en 2012 : « Nous avons sauvé

le Val d'Or ! Alors que pas 1 m² n'appartient à la commune, nous avons réussi à convaincre les promoteurs, qui avaient le droit d'urbaniser le site, d'arrêter de construire pendant plusieurs années en attendant la modification du PPAS 60. L'ancien plan prévoyait un Val d'Or totalement urbanisé, entrecoupé de rues, avec quelques rares espaces verts privés cachés en intérieur d'îlots et dont les espaces semi-naturels avaient quasi disparu. Aujourd'hui le nouveau PPAS 60ter impose la construction d'immeubles dans un immense parc constitué d'espaces verts privés et de zones semi-naturelles. Un réseau de plans d'eau sera développé. Des cheminements piétonniers parcourront le site et la Promenade Verte régionale longera la petite mare qui est définitivement sauvée. La vaste zone verte du PRAS dans la partie sud reste bien sûr inconstructible. Les zones de voiries sont ramenées de 24 à 13%, les zones semi-naturelles publiques et zones vertes accessibles dépassent 65%, les zones perméables du site passent de 39 à 73% ! Ceci constitue une grande victoire pour le respect des qualités environnementales du site du Val d'Or. »

Création des serres communales et aménagement du parc de Roodebeek

Avec sa compétence sur les espaces verts, l'environnement et le développement durable, il fait construire les 700 m² de serres communales avenue de Toutes les Couleurs, dotant ainsi le service d'un outil performant et efficace pour la mise en culture sur place de quelque 20.000 plantes et fleurs.

Dans le parc de Roodebeek, il fait stabiliser les talus et aménage des zones de protection pour assurer la régénération de la végétation. Il aménage le kiosque, rénove la plaine de jeux et la conciergerie où sont installés les gardiens du parc qui s'occupent avec dévouement du petit parc animalier. En 2007, il crée un arboretum au sein du parc, qui met en valeur 22 espèces d'arbres.



Réaménagement complet du square de Meudon

Fruit d'une parfaite collaboration entre la commune, la Région bruxelloise, les commerçants et les associations d'habitants, le projet allie sécurité, convivialité et esthétique. L'ancien petit rond-point laisse sa place à une structure en forme d'ellipse décalée vers l'avenue Heydenberg. Cette option dégage un large espace piétonnier de part et d'autre de l'avenue du Roi Chevalier. L'apport majeur du projet est la création d'un carrefour en étoile qui résoudra l'entrée conflictuelle des avenues des Cerisiers et Heydenberg dans le rond-point tel qu'il existait avant les travaux. Le nouvel aménagement permet également une circulation piétonne sécurisée tout autour du carrefour.



Aménagement de différents ronds-points et plaines de jeux

On pense notamment au rond-point qui se trouve au carrefour des avenues de Mai et Heydenberg, et à celui de la place du Sacré-Cœur.

Il veillera à l'aménagement de plusieurs plaines de jeux, dont une pour enfants moins valides sur le site du stade communal.



Embellissement et rénovation des bâtiments et jardins publics

Il s'occupera également des bâtiments communaux et fera réaliser, notamment,

une fresque murale (au dépôt communal) et procéder à la rénovation de la métairie Van Meyel.

Il œuvrera à la mise à ciel ouvert de la Woluwe (IBGE) et à la rénovation de l'étang du parc Malou. La revalorisation du site a permis de créer la très agréable promenade verte le long de la Woluwe.



C'est devant la famille du disparu et les conseillers communaux que le bourgmestre Olivier Maingain a rendu hommage, le 19 décembre dernier, à **Jacques De Coster** (1945-2022), qui fut notamment

conseiller communal de Woluwe-Saint-Lambert. Son dernier mandat aura été celui de président du CPAS woluwéen de 2007 à 2012.

« Si Jacques De Coster connaissait la politique ? », a interrogé le bourgmestre. « C'est un euphémisme », répondra-t-il dans la foulée. « Son arrière grand-oncle, Hector Conreur, un anarchiste, est le co-fondateur en 1885 du Parti ouvrier belge, le POB, ancêtre du Parti socialiste. Son père, Fernand De Coster, a été échevin de l'éducation à Woluwe-Saint-Lambert de 1976 à 1982. »

Professeur de français, essentiellement à l'Athénée Royal de Woluwe-Saint-Lambert, de 1972 à 1989, Jacques De Coster militera au Parti socialiste et s'investira en politique dans de nombreux domaines : l'éducation, le logement, la culture et le transport.

Il a, par ailleurs, été député bruxellois, de 1989 à 1999, et de 2005 à 2009.



Ce 22 janvier, nous avons également appris le décès d'**Anne-Marie Decharneux** (1930-2023) qui fut conseillère CPAS sous la présidence de Jacques De Coster et conseillère communale de Woluwe-Saint-Lambert. Elle fut très active auprès des seniors

de Wolu 10.000, association dont elle fut une présidente investie et fort à l'écoute, et des personnes en situation de handicap de la commune. Elle fut également l'une des créatrices du club de gymnastique Saint-Henri en 1974.